

[Voir la version en ligne](#)



Chiffre clé

500

C'est l'objectif de l'État pour le nombre de centres de ressources territoriaux (CRT) ouverts à l'horizon 2028.

Au 31 décembre 2024, ils étaient déjà 175 à être installés, essentiellement portés par des EHPAD.

Leurs missions : favoriser le maintien à domicile des personnes âgées, soutenir les aidants et améliorer la coordination entre les professionnels.

[En savoir plus](#)

Prévention

[Près de 272 M€ alloués au financement de la prévention de la perte d'autonomie en 2023](#)

Ce montant, en hausse de 4 % par rapport à 2022, a permis de financer 566 044 aides et actions de prévention pour 3,1 millions de personnes âgées de 60 ans et plus et leurs aidants.

Les concours de la CNSA ont à eux seuls progressé de plus de 10 % par rapport à 2022 et représentent en 2023 57,9 % du financement total (le reste étant financé par d'autres membres des conférences).

La convention d'objectifs et de gestion (COG) 2022-2026 de la CNSA prévoit dès 2025 de conditionner le versement des concours à l'atteinte d'objectifs prioritaires en termes de prévention de la perte d'autonomie dans des activités prioritaires telles que l'activité physique, l'alimentation, la santé cognitive, la santé mentale, la santé auditive et la santé visuelle.

[En savoir plus](#)

[La vaccination contre l'herpès zoster peut-elle être une stratégie contre les troubles neurocognitifs majeurs ?](#)

L'herpès zoster (HZ), maladie infectieuse courante est causé par la réactivation du virus de la varicelle et du zona (VZV). Des études récentes suggèrent une association potentielle entre l'herpès zoster et le développement de troubles neurocognitifs majeurs, en particulier la maladie d'Alzheimer et d'autres troubles neurodégénératifs. Des données épidémiologiques indiquent que l'infection par le HZ, en particulier chez les personnes ayant une atteinte du système nerveux central, peut augmenter le risque de troubles neurocognitifs majeurs.

Sur le plan pathologique, le VZV peut contribuer au dysfonctionnement et à la dégénérescence des neurones en induisant une neuro-inflammation chronique, des lésions cérébro-vasculaires liées à l'infection et une toxicité directe pour le système nerveux central.

[En savoir plus](#)

Interventions non médicamenteuses

Identification des interventions non médicamenteuses visant à renforcer les liens sociaux

Aménager des lieux collectifs pour les personnes âgées ou en situation de handicap dans une logique domiciliaire nécessite un certain nombre de connaissances spécifiques.

Ce guide contient les informations utiles et la méthode pour développer des projets d'aménagements adaptés à ces publics et offrant bien-être et qualité d'usage à la fois aux habitants et aux professionnels qui accompagnent.

[En savoir plus](#)

Effet de l'activité physique sur le risque de maladie d'Alzheimer

Ces dernières années, l'activité physique (AP), en tant qu'intervention non médicamenteuse, a fait l'objet d'une attention croissante de la part des chercheurs. L'objectif de cette étude était d'évaluer l'effet de l'AP sur le risque de maladie d'Alzheimer par le biais d'une revue systématique et d'une méta-analyse, et d'explorer plus avant ses avantages préventifs potentiels.

La recherche documentaire pour cette étude a porté sur les bases de données *PubMed*, *Embase*, *Web of Science* et *Cochrane Library*, couvrant uniquement les publications en langue anglaise depuis leur création jusqu'au 1er novembre 2024.

[En savoir plus](#)

Société inclusive

Les hôpitaux de Paris se dotent d'une charte sur la place des accompagnants aux urgences

L'Assistance Publique–Hôpitaux de Paris (AP-HP) a adopté une charte des accompagnants destinée à encadrer leur rôle aux urgences. Ce texte vise à reconnaître l'accompagnant comme un acteur à part entière du parcours de soins, tout en garantissant le bon fonctionnement du service. La charte définit les conditions de sa présence : elle ne doit ni perturber les soins, ni empiéter sur les responsabilités du personnel soignant.

[En savoir plus](#)

"Bonjour vieillesse : Quand le bien vieillir devient un projet de société"

Clément Saint Olive, Thibault de Saint Blancard et Guillaume Desnoës sont les trois auteurs de ce livre dont l'objectif est de nous proposer de changer notre regard sur nos aînés.

En présentant des exemples concrets, ils nous invitent à décroquer la société et ses générations et nous montrent comment passer d'un objectif de prise en charge sanitaire et matérielle vers un objectif de préservation de la qualité de vie et du « bien vieillir ».

[En savoir plus](#)

Droits des personnes malades

Le centre de ressource territorial, un dispositif pertinent ?

Créés en 2022 dans la perspective du virage domiciliaire, les centres de ressources territoriaux (CRT) semblent plébiscités par les porteurs mais être source de confusion pour les usagers.

Les CRT visent plusieurs objectifs : proposer un accompagnement renforcé pour permettre aux personnes âgées de vieillir chez elles le plus longtemps possible et développer des partenariats innovants et renforcer l'attractivité des métiers du grand âge.

[En savoir plus](#)

Mort, troubles neurocognitifs majeurs et droit. Refonder la responsabilité légale en fin de vie

Cette thèse s'intéresse à la fin de vie des personnes vivant avec la maladie d'Alzheimer ou une maladie apparentée, un moment souvent marqué par des difficultés à prendre des décisions médicales et un accès limité aux soins palliatifs appropriés. Elle souligne que nos sociétés, comme la Suède, sont fortement influencées par des valeurs telles que l'individualisme et la médicalisation de la mort, ce qui marginalise les personnes ayant des maladies cognitives comme la maladie d'Alzheimer.

[En savoir plus](#)

Agir pour une meilleure effectivité des droits des personnes âgées et une meilleure inclusion

Dans un avis adopté le 18 mars 2025, la commission nationale consultative des droits de l'homme (CNCDH) formule une série de recommandations pour lutter contre l'âgisme et garantir une meilleure effectivité des droits pour les personnes âgées.

L'âgisme reste un frein majeur à l'effectivité des droits des personnes âgées et le fait de considérer une seule catégorie de personnes âgées a des conséquences.

[En savoir plus](#)

Innovation

Les EHPAD à l'heure des technologies numériques

Les EHPAD sont de plus en plus sollicités par des entreprises proposant des technologies innovantes basées sur la collecte de données et l'intelligence artificielle. Pour les responsables, le choix d'intégrer ces outils est complexe, car il implique des investissements humains et financiers importants.

L'exemple d'une téléalarme analysant l'environnement sonore des résidents illustre bien les dilemmes éthiques et pratiques posés par ces innovations. Les équipes doivent trouver un équilibre entre autonomie et protection des résidents, entre aide au travail des soignants et respect de l'intimité, ou encore entre utilité des alertes et surcharge d'information.

[En savoir plus](#)

Quel est l'impact de l'usage des technologies numériques sur le risque de maladie neurodégénérative chez les adultes âgés ?

Deux hypothèses sont testées dans cette étude : celle de la "démence numérique", selon laquelle l'exposition prolongée aux écrans dégrade la cognition, et celle de la "réserve technologique", suggérant que l'usage du numérique pourrait au contraire stimuler les capacités cognitives.

Une revue systématique et une méta-analyse ont été menées à partir de huit bases de données scientifiques majeures. Sur 136 études éligibles, 57 ont été intégrées à la méta-analyse, incluant plus de 411 000 personnes âgées de 50 ans et plus (âge moyen : 68,7 ans ; 53,5 % de femmes) suivies sur des périodes allant jusqu'à 18 ans.

[En savoir plus](#)

Pour découvrir les 25 000 articles en ligne, rendez-vous [sur notre base documentaire](#).

Fondation Médéric Alzheimer
5 rue des Reculettes
75013 Paris

Pour nous contacter : 01 56 79 17 91

RESTONS EN CONTACT



Vous recevez cet email car vous avez accepté de recevoir des informations de la Fondation Médéric Alzheimer. Pour connaître notre politique de confidentialité, cliquez [ici](#).

[Se désinscrire de cette liste](#)